

Les malheurs continuent

Sabbat après-midi 24 octobre

Comme ils étaient cruels les sarcasmes que le prophète (Jérémie) était appelé à supporter ! Son âme délicate était transpercée par les flèches de la raillerie de ceux qui dédaignaient ses messages et se moquaient du souci qu'il prenait de leur conversion. « Je suis pour tout mon peuple, disait-il, un objet de raillerie, chaque jour l'objet de leurs chansons ». « Tout le monde se moque de moi. ... Tous ceux qui étaient en paix avec moi observent si je chancelle : peut-être se laissera-t-il surprendre, et nous serons maîtres de lui, nous tirerons vengeance de lui ! » (Lamentations 3 : 14 ; Jérémie 20 : 7, 10).

Mais le fidèle prophète recevait quotidiennement des forces pour supporter son épreuve. « L'Eternel est avec moi comme un héros puissant » disait-il avec foi. « C'est pourquoi mes persécuteurs chancellent et n'auront pas le dessus ; ils seront remplis de confusion pour n'avoir pas réussi : ce sera une honte éternelle qui ne s'oubliera pas. ... Chantez à l'Eternel, louez l'Eternel car il délivre l'âme du malheureux de la main des méchants » (Jérémie 20 : 11, 13).

Les expériences que fit Jérémie au cours de sa jeunesse ainsi que dans les dernières années de son ministère, lui enseignèrent que « la voie de l'homme n'est pas en son pouvoir ; ce n'est pas à l'homme, quand il marche, à diriger ses pas ». Il apprit à prier : « Châtie-moi, ô Eternel ! Mais avec équité, et non dans ta colère, de peur que tu ne m'anéantisses » (Jérémie 10 : 23, 24).

Lorsqu'il fut appelé à boire à la coupe des tribulations et du désespoir, lorsqu'il fut tenté de dire dans sa misère : « Ma force est perdue, je n'ai plus d'espérance en l'Eternel ! » il se rappela les bénédictions divines, et il s'écria triomphalement : « Les bontés de l'Eternel ne sont pas épuisées, ses compassions ne sont pas à leur terme. Elles se renouvellent chaque matin. Oh ! Que ta fidélité est grande ! L'Eternel est mon partage, dit mon âme; c'est pourquoi je veux espérer en lui. L'Eternel a de la bonté pour qui espère en lui, pour l'âme qui le cherche. Il est bon d'attendre en silence le secours de l'Eternel » Lamentations 3 : 18, 22-26.

Prophets and Kings, pp. 420, 421; *Prophètes et rois*, pp. 320, 321.

De tout temps, la venue du Seigneur a été l'espérance de ses disciples. Cette dernière promesse du Sauveur, faite du haut de la montagne des Oliviers: « Je reviendrai », a illuminé leur avenir et rempli leurs cœurs d'un bonheur que les tristesses et les épreuves n'ont pu ni éteindre ni atténuer. Au

milieu des souffrances et des persécutions, cette perspective « de la gloire du grand Dieu et de notre Seigneur Jésus-Christ » est restée « la bienheureuse espérance » de l'Eglise fidèle.

The Great Controversy, p. 302; *La tragédie des siècles* p. 326.

C'est au moment de la crise que seront manifestés ceux qui ont pris la Parole de Dieu pour règle. En été, la différence entre un arbre à feuilles persistantes et un autre n'est pas sensible; mais quand viennent les frimas, l'un reste vert et l'autre se dépouille de son feuillage. Ainsi, les faux chrétiens peuvent maintenant ne pas se distinguer des vrais; mais le temps approche où la différence éclatera. Que l'opposition, le fanatisme et l'intolérance s'élèvent; que les feux de la persécution se rallument, aussitôt les mal affermis et les hypocrites abandonneront la foi, tandis que le vrai chrétien demeurera ferme comme un rocher, la foi plus forte et l'espérance plus radieuse qu'aux jours de la prospérité.

The Great Controversy, p. 602; *La tragédie des siècles* p. 652.

Dimanche 25 octobre 2015

Des prêtres et des prophètes impies

C'est avec des supplications et des promesses que Dieu s'approche de ceux qui commettent des fautes. Il tente de leur montrer leurs erreurs et de les amener à la repentance. Mais s'ils refusent d'humilier leur cœur devant lui, s'ils se glorifient eux-mêmes et se placent au-dessus de Lui, il doit leur adresser des paroles de jugement. Aucune apparente proximité, aucune affirmation de l'existence d'un lien étroit avec Dieu, ne seront acceptées de la part de ceux qui s'obstinent à le déshonorer en s'appuyant sur le pouvoir des gens du monde.

Si le peuple de Dieu s'était maintenu à la place qui lui avait été assignée en tant que dépositaire de la vérité sacrée et éternelle qui devait parvenir au monde païen, Jérusalem aurait subsisté jusqu'à nos jours. Mais c'était un peuple rebelle. Et lorsque Dieu eut fait tout ce qu'un dieu peut faire, allant jusqu'à envoyer son Fils unique, leur ignorance des Écritures et de la puissance de Dieu fit qu'ils refusèrent la seule aide qui aurait pu les sauver de la ruine. « Voici l'héritier » dirent-ils « venez, tuons-le, et emparons-nous de son héritage ».

Dieu donna pour mission à Israël d'être une lumière pour les gentils, afin qu'ils lui redeviennent fidèles. Mais Israël lui-même devint aveugle et sourd aux messages destinés à lui ouvrir l'intelligence.

Ellen G. White Comments, in *The SDA Bible Commentary*, vol.4, pp.1155, 1156;
Commentaires bibliques d'Ellen White sur Jérémie 17: 5 et 25.

Dieu demande à chaque homme de demeurer libre et de suivre les directives de la Parole. Dans chaque situation les disciples du Christ doivent démontrer qu'ils tiennent compte des principes chrétiens : aimer Dieu par-dessus tout et leur prochain comme eux-mêmes ; transmettre les bénédictions et refléter la lumière pour ceux qui sont dans les ténèbres ; reconforter ceux qui sont abattus ; adoucir les eaux amères au lieu de susciter de l'amertume chez leurs compagnons de pèlerinage. ... Notre christianisme doit être pur et se développer pour que, dans les cours célestes, nous soyons considérés comme accomplis en Christ.

Manuscript 83, Oct. 29, 1903, "Christ Our Example in Medical Missionary Work." In *This day with God* p. 311.

Tout homme est libre de choisir son maître. Personne n'est si bas tombé, personne n'est si avili, qu'il ne puisse trouver en Christ sa délivrance. Le démoniaque, ayant essayé de prier, n'avait fait que prononcer les paroles de Satan ; cependant l'appel, non exprimé, de son cœur fut entendu. Aucun cri d'une âme en détresse, même si ce cri ne peut se traduire par des mots, ne reste sans réponse. Ceux qui consentiront à faire alliance avec le Dieu du ciel ne seront pas abandonnés au pouvoir de Satan ou à l'infirmité de la chair. Le Sauveur les invite à avoir recours à sa protection et à faire la paix avec lui. Les esprits des ténèbres lutteront pour retenir une âme sous leur domination, mais les anges de Dieu déploieront en sa faveur une puissance supérieure. Le Seigneur dit : « Le butin de l'homme fort lui sera-t-il arraché et les justes, retenus captifs, seront-ils délivrés ? Ainsi parle l'Eternel : Oui, les captifs de l'homme fort lui seront enlevés et la proie de l'homme violent lui sera arrachée. Car je serai ton champion contre tes adversaires et c'est moi qui délivrerai tes enfants » (Esaïe 49 : 24, 25).

The Desire of Ages, p. 258. ; *Jésus-Christ*, p. 242.

Lundi 26 octobre 2015

Jérémié au pilori

Le dessein de Dieu ne consiste pas à envoyer des messagers aux pécheurs pour les flatter et leur être agréables, pas plus qu'à leur délivrer des messages de paix qui les laisseront sommeiller dans une sécurité charnelle ; mais, au contraire, à placer un poids qui pèsera sur leur conscience et, comme une flèche acérée, transpercera leur âme et les convaincra de péché. Les anges leur présentent les terribles jugements de Dieu pour leur faire sentir leur pauvreté spirituelle et les amener à se poser la question : « Que faut-il que je fasse pour être sauvé ? » Mais celui qui humilie jusque dans la poussière, qui couvre de honte l'orgueil et l'ambition, qui condamne le péché, est aussi celui qui relève l'âme repentante. S'il permet le châtement, c'est avec la plus profonde affection qu'il interroge « Que veux-tu que je fasse pour toi ? ».

Quand un homme a péché contre le Dieu miséricordieux et saint, il ne peut suivre une ligne de conduite plus noble que celle qui consiste à se repentir sincèrement de ses erreurs et à les confesser avec larmes. C'est ce que Dieu réclame de lui ; il n'accepte rien d'autre qu'un cœur brisé et un esprit contrit.

Prophets and Kings, p. 435; *Prophètes et rois*, p.332.

Bien que ce ne soit pas dans sa nature, le pasteur doit proclamer clairement la vérité qui heurtera leurs oreilles; car, devant ceux qui aiment les plaisirs plus que Dieu, il faut qu'il étale les dangers et périls qui les entourent et la mort qui attend les impénitents. Mais parce que ce message n'est pas agréable, ni bienvenu auprès de ceux qui doivent être avertis, il lui est solennellement demandé d'être fidèle dans ses déclarations. Il aura à faire à des travers qui lui sembleront impossibles à corriger et prendre conscience de péchés apparemment cachés qui doivent être connus publiquement ! Le prophète s'écrie : « Crie à plein gosier, ne te retiens pas ! Élève la voix comme une trompe, dis à mon peuple sa transgression, à la maison de Jacob ses péchés ! Jour après jour ils me cherchent, ils désirent connaître mes voies, comme une nation qui aurait agi selon la justice et qui n'aurait pas abandonné l'équité de son Dieu » (Ésaïe 58 : 1,2).

The Voice in Speech and Song, p. 345.

Comment un homme paraîtra-t-il juste devant Dieu? Comment un pécheur sera-t-il pur? Ce n'est que par Jésus-Christ qu'il est possible de se mettre en règle avec Dieu, de parvenir à la sainteté. Mais comment aller à Jésus? Ils sont nombreux ceux qui, avec la multitude convaincue de péché au jour de la Pentecôte, s'écrient: « Que ferons-nous? ». Les premiers mots de Pierre en réponse à cette question, furent: « Repentez-vous ». Un peu plus tard, il leur dit: « Repentez-vous donc et convertissez-vous pour que vos péchés soient effacés » (Actes.2 : 38; 3 : 19).

La repentance comprend la douleur d'avoir commis le péché et le délaissement de celui-ci. Impossible d'abandonner le péché avant d'en avoir vu la gravité; point de vrai changement de vie jusqu'à ce que l'on s'en soit détourné de tout son cœur.

Steps to Christ, p. 23; Le meilleur chemin, p. 21.

Mardi 27 octobre 2015

Un feu dévorant dans ses os

Le prophète fit ce qui lui était commandé. Puis, lorsqu'il revint à Jérusalem, il se tint dans le parvis de la maison de Dieu et dit à tout le peuple : « Ainsi parle l'Eternel des armées, le Dieu d'Israël : Voici, je vais faire venir sur cette ville et sur toutes les villes qui dépendent d'elle tous les malheurs que je lui ai prédits, parce qu'ils ont raidi leur cou pour ne point écouter mes paroles » (voir Jérémie 19).

Au lieu de provoquer la confession des péchés et la repentance, ces paroles suscitèrent la colère des chefs, et en conséquence Jérémie fut incarcéré. Privé de sa liberté, le prophète n'en continua pas moins à transmettre les messages du ciel à ceux qui se trouvaient près de lui. Sa voix ne pouvait être étouffée par la persécution. La parole de vérité, disait-il, est « dans mon cœur comme un feu dévorant qui est renfermé dans mes os. Je m'efforce de la contenir, et je ne le puis » (Jérémie 20 : 9).

Prophets and Kings, pp. 431, 432; Prophètes et rois, p. 330.

De tout temps, les témoins de Dieu se sont exposés à l'opprobre et à la persécution pour l'amour de la vérité. Joseph fut diffamé et persécuté parce qu'il voulut rester pur et intègre. David, messenger choisi de Dieu, fut

pourchassé par ses ennemis comme une bête féroce. Daniel fut jeté dans la fosse aux lions à cause de sa fidélité envers Dieu. Job fut dépouillé de tous ses biens et physiquement éprouvé au point de devenir un objet de dégoût pour sa famille et ses amis ; mais il demeura ferme dans son intégrité. Quant à Jérémie, rien ne put l'empêcher de répéter les paroles que Dieu lui avait inspirées ; et son témoignage irrita si fortement le roi et ses ministres qu'on le descendit dans une citerne nauséabonde. Etienne fut mis à mort parce qu'il prêchait le Christ, le Sauveur crucifié. Paul fut emprisonné, battu de verges et finalement condamné à mort parce qu'il était un fidèle messenger de Dieu parmi les Gentils. Jean, lui, fut banni et relégué dans l'île de Patmos, « à cause de la parole de Dieu et du témoignage de Jésus ».

Ces exemples de fermeté humaine témoignent de la fidélité des promesses de Dieu, de sa présence constante et de sa grâce vivifiante. Ils prouvent que la foi peut résister aux puissances de ce monde. C'est elle qui nous permet de nous reposer sur le Tout-Puissant dans les heures les plus sombres et, bien que cruellement éprouvés et secoués par la tempête, de savoir que notre Père céleste demeure au gouvernail. Seul le regard de la foi peut voir au-delà du temps présent pour apprécier à leur juste valeur les richesses éternelles...

Il en sera de même pour tous ceux qui veulent vivre pieusement en Jésus-Christ. Les croyants pénétrés de l'Esprit du Sauveur peuvent s'attendre à être blâmés et persécutés. La forme de persécution diffère suivant les époques; mais le principe, l'esprit qui la caractérise, est le même que celui qui, depuis le temps d'Abel, a fait mettre à mort les élus du Seigneur.

Acts of the Apostles, pp. 575, 576; Conquérants pacifiques, pp. 513, 514.

Mercredi 28 octobre 2015

Maudit soit le jour

Aucun des apôtres ou des prophètes n'a jamais affirmé être sans péché. Ces hommes qui ont vécu tout près de Dieu, ces hommes qui ont préféré sacrifier leur vie plutôt que de commettre sciemment une mauvaise action, ces hommes que Dieu a honorés de sa divine lumière et de sa puissance, ont confessé être de nature pécheresse. Ils n'ont pas eu confiance dans la nature humaine, n'ont pas mis en avant leur propre justice, mais ont entièrement mis leur confiance dans la justice de Christ. Ainsi en sera-t-il de tous ceux qui regardent à Christ.

The Faith I Live By, p. 111.

Web page: www.adventverlag.ch/egw/f

Placez constamment devant Dieu vos besoins, vos joies, vos tristesses, vos soucis et vos craintes. Vous ne le fatiguerez pas ; vous ne pourrez jamais le lasser. Celui qui compte les cheveux de votre tête n'est pas indifférent aux besoins de ses enfants. « Le Seigneur est plein de miséricorde et de compassion » (Jacques 5 : 11). Son cœur est touché par nos douleurs, et par le récit même que nous lui en faisons. Apportez-lui tous vos sujets de préoccupation. Rien n'est trop lourd pour celui qui soutient les mondes et dirige l'univers. Rien de ce qui touche à notre paix ne lui est indifférent. Il n'est pas dans notre vie chrétienne de chapitre trop sombre pour qu'il en prenne connaissance, ni de problème si troublant qu'il n'en trouve la solution. Nulle calamité ne fond sur le moindre de ses enfants, nulle angoisse ne torture son âme, nulle joie ne le ranime, nulle prière sincère ne monte de ses lèvres, sans que notre Père céleste y soit attentif et y prenne un intérêt immédiat.

« Il guérit ceux qui ont le cœur brisé, et il panse leurs blessures » (Psaume 147 : 3). Les rapports entre chaque âme et Dieu sont aussi intimes que s'il n'y avait que cette seule âme pour laquelle il ait donné son Fils bien-aimé.

Steps to Christ, p. 100; *Le meilleur chemin*, p.98.

Dans toutes circonstances gardons notre confiance en Jésus. Il doit être tout pour nous, le premier, le dernier et le meilleur en toutes choses. Puis éduquons notre langue à le louer, non seulement quand nous sommes joyeux mais en tout temps.

Retenons au fond de notre cœur les précieuses promesses de Dieu afin d'être capables de prononcer des paroles réconfortantes pour les autres. Ainsi pourrions-nous apprendre le langage des anges qui, si nous sommes fidèles, seront nos compagnons au cours de l'éternité. Il nous faut, chaque jour, perfectionner notre caractère et nous le ferons certainement, si nous voulons être à la hauteur pour répondre au noble appel du Christ Jésus. Ne parlons pas de l'important pouvoir de Satan, mais de l'immense pouvoir de Dieu.

Sons and Daughters of God, p. 328.

Jeudi 29 octobre 2015

Des projets à l'encontre du prophète

Si nous sommes appelés à rencontrer des difficultés, c'est que le Seigneur voit en nous quelques qualités précieuses qu'il veut mettre en valeur. Si rien dans notre personne ne pouvait glorifier son nom, il ne perdrait pas son temps à nous purifier. Ce ne sont pas les pierres sans valeur, mais le minerai précieux qu'il jette dans la fournaise. Le forgeron met le fer et l'acier au feu pour éprouver leur résistance. De même le Seigneur permet que ses enfants passent par l'affliction afin de leur fournir l'occasion de montrer leur trempe et prouver qu'ils peuvent être formés pour son service.

Le potier prend l'argile, la façonne, la pétrit, la travaille à sa guise. Puis, après quelque temps, lorsqu'elle est parfaitement malléable, il en fait un vase qu'il polit au tour, sèche au soleil et met au four. Et ce vase devient l'ustensile que nous employons. C'est ainsi que le grand Ouvrier veut nous modeler. Il faut que nous soyons entre ses mains ce qu'est l'argile entre celles du potier. Nous n'avons pas à nous façonner nous-mêmes, mais à nous montrer assez malléables pour l'être par le Seigneur.

The Ministry of Healing, p. 471; *Le ministère de la guérison*, pp. 406, 407.

Nous ne devons pas savoir ce que le Seigneur veut pour nous, si nous voulons être sur les rangs. Dieu voit ce qu'il peut faire d'un homme. Il existe des possibilités que notre faible foi ne peut discerner. « Vous êtes le champ de Dieu, la construction de Dieu » (1 Corinthiens 3 : 9). Il voit tous les traits actuellement défectueux du caractère d'un homme et il sait si les êtres humains apprendront de Christ l'humilité et la modestie. Il peut modeler et façonner l'homme à l'esprit combatif et aux dispositions désagréables, tout autant que mettre au travail chacune de ses capacités dans le seul but de faire avancer Son royaume. Il souhaite ardemment affiner, élever et ennoblir chaque vie dans sa globalité. ... Par la puissance du Saint-Esprit, il peut utiliser des hommes et des femmes aux pires caractères et faire d'eux des serviteurs efficaces.

Our High Calling, p. 335.

Que personne ne se berce d'illusions à ce sujet. Si vous entretenez l'orgueil, l'amour-propre, un attrait pour la suprématie, la vanité, les ambitions impies, les murmures, le mécontentement, l'amertume, la médisance, le mensonge, la fraude et la calomnie, Christ ne demeure pas dans votre cœur, et il est évident que vous possédez l'esprit et le caractère de Satan, mais pas du tout celui de Jésus-Christ qui était doux et humble. Vous devez avoir un caractère chrétien solide. Vous pouvez avoir de bonnes intentions, de bonnes impulsions, vous pouvez exposer la vérité d'une manière claire, mais vous n'êtes pas prêts pour le royaume des cieux. Il y a dans votre caractère un matériel vil qui détruit la valeur de l'or. Vous n'avez pas atteint le modèle. Le sceau divin n'est pas sur vous. Les feux de la fournaise vous consumeraient parce que vous êtes de l'or falsifié sans valeur.

Il doit y avoir une conversion authentique parmi ceux qui prétendent croire en la vérité, sinon ils tomberont au jour de l'épreuve. Le peuple de Dieu doit atteindre un niveau élevé. Il doit être une race élue, une nation sainte, un peuple acquis, zélé pour de bonnes œuvres.

Testimonies to Ministers and Gospel Workers, p. 441. ;

Témoignages pour les pasteurs, p.224.

Vendredi 30 octobre 2015

Pour aller plus loin :

Conquérants pacifiques, pp. 512, 513.